

Cada año, en la Universidad Iberoamericana Puebla, se lanza la **Campaña Universitaria**, con la cual se define un tema que guía muchas de las actividades que se desarrollan en la Institución.

Este año, el tema es **Ética del Cuidado: Diversidad y Cultura de la Paz**.

¿Sabes qué es la Cultura de la Paz?

La Cultura de la Paz es un conjunto de valores, actitudes, tradiciones y comportamientos de vida basados en el respeto a la vida, a los derechos humanos, a la igualdad de género, a la libertad de expresión, así como la no violencia y la solución pacífica de conflictos.

En 1999, la ONU aprobó la Declaración sobre una Cultura de Paz. En ésta se indica que la paz es mucho más que la ausencia de conflictos, es un proceso dinámico que promueve el diálogo en una actitud de entendimiento y cooperación mutua.

En 2000 se presentó ante la ONU el Manifiesto 2000, en el que se detallan acciones concretas para practicar la Cultura de la Paz:

- ▶ Respetar todas las vidas
- ▶ Rechazar la violencia
- ▶ Liberar su generosidad
- ▶ Escuchar para comprender
- ▶ Preservar el planeta
- ▶ Reinventar la solidaridad



La paz promueve los principios de libertad, justicia, democracia, tolerancia, solidaridad, pluralismo y diálogo.

En una Cultura de la Paz se debe permitir que todas las personas desarrollen aptitudes para el diálogo, el consenso y la solución pacífica de conflictos.



Visita el sitio oficial de la Campaña Universitaria para mayor información

Referencias:

Manifiesto 2000. Para una cultura de paz y no violencia, recuperado de <http://decade-culture-of-peace.org/iycp/iycp-uk/manifeste/espagnol.pdf>

Asamblea General Organización de las Naciones Unidas. (1999). A/RES/53/243 Declaración y Programa de Acción sobre una Cultura de Paz.

Arango Durling, V. (2007). *Paz social y cultura de paz*. Ediciones Panamá Viejo. Panamá, Panamá